

# CORREO DEL ORINOCO

Miércoles 21 de enero de 2026 | N° 5.391 | Año 16 | Bs40 | Caracas | www.correodelorinoco.

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Plan Legislativo 2026

## AN dará hoy la primera discusión a Reforma de Ley de Hidrocarburos

El presidente del parlamento Jorge Rodríguez destacó que para este año se contempla la discusión de 29 leyes y ocho códigos que se ajustarán a los tiempos que corren. Tendrán prioridad propuestas del Ejecutivo. [pág. 5](#)

Premio Nobel de la Paz 1980

## Adolfo Pérez Esquivel pide a la ONU verifique condiciones de detención de pareja presidencial [pág. 3](#)

La ignorancia al declarar del argentino

Canciller Yván Gil acusa a Milei de atacar nuestra soberanía. [pág. 3](#)

Tema del Día

## Venezuela e Irán [pág. 8,9](#)



“Y frenarán impacto negativo de los vaivenes del mercado”, afirmó

## Primeros 300 millones de dólares por la venta de petróleo financiarán ingreso de trabajadores

“Ya se recibieron”, informó la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez, durante una visita a la Comuna Socialista y Base de Misiones Hugo Salas, en la parroquia La Vega, donde destacó la organización y el fortalecimiento de la democracia de base y reiteró la convocatoria hecha por el

presidente Nicolás Maduro, para el 4 de febrero del Gran Encuentro Nacional de la Economía Comunal. Sobre el anuncio del ingreso de divisas, dijo que “estos recursos forman parte de un tramo inicial de 500 millones de dólares destinados a robustecer la economía nacional”. Foto Prensa Presidencial. [pág. 4](#)



Anabel Pereira presidirá Fundación Patria

Hernán Canorea es el presidente de Venezolana de Televisión [pág. 2](#)

Un gran desafío en su carrera, dice

FVF anuncia a Oswaldo Vizcarrondo como director técnico de la Vinotinto [pág. 15](#)

“Preferimos respeto a intimidación”, dice

Macron dice que Europa resistirá presión de EE.UU.

Por su parte China alerta sobre “ley de la selva” entre la UE y Trump [pág. 10](#)

Venezuela denuncia

Campaña masiva contra agravios en mapa alterado con IA

Trump nos coloca junto a Groenlandia y Canadá bajo la bandera de EU [pág. 2](#)

Post morten

Orden Francisco de Miranda honra a Pedro Calzadilla Álvarez

En emotiva ceremonia despidieron al historiador, periodista y escritor [pág. 14](#)

Euro € 407,17293001 • Yuan ¥ 49,89197304 • Lira ₺ 8,02206359 • Rublo ₽ 4,46659026 • Dólar \$ 347,26310000

Fecha valor: Miércoles 21 de enero de 2026 – Fuente: BCV

Presentó a la República Bolivariana como parte del territorio estadounidense

# Campaña masiva de Venezuela por la publicación de mapa alterado con IA

El objetivo del aparataje comunicacional estadounidense es fracturar la unidad de las fuerzas revolucionarias mediante contenidos manipulados

T/ Redacción CO-Agencias  
F/ Mpprijp  
Caracas

**E**l Gobierno nacional denunció la difusión de un montaje gráfico en redes sociales que muestra el mapa del territorio venezolano -además de Canadá y Groenlandia- bajo la bandera de Estados Unidos.

El post difundido por el presidente estadounidense, Donald Trump, fue rechazado en un comunicado del Ministerio del Interior y Justicia en el que se invita al pueblo a usar el mapa oficial de la República Bolivariana de Venezuela íntegro en los perfiles de las redes sociales con la frase “Unión perfecta por Venezuela Toda”.

El nuevo ataque de esta campaña mediática de la maquinaria estadounidense surge tras la agresión militar extranjera



que derivó en el secuestro del presidente Nicolás Maduro y de la primera dama Cilia Flores.

Según las autoridades venezolanas, el objetivo del “aparataje comunicacional” es fracturar la unidad de las fuerzas re-

volucionarias mediante contenidos manipulados digitalmente.

Al respecto la presidenta encargada Delcy Rodríguez ratificó que Venezuela mantiene su carácter libre y soberano. Rodríguez enfatizó que el Estado solo re-

Y el resguardo de la soberanía, afirmó Padrino López

## FANB reafirma su devoción inquebrantable por la paz

T/ Redacción CO-VTV-AVN  
Caracas

**E**l vicepresidente Sectorial de Defensa y Soberanía, G/J Vladimir Padrino López, reafirmó la firme misión de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) de mantener la estabilidad y la paz en la nación.

En un mensaje audiovisual difundiéndolo a través de la cuenta oficial del Ministerio del Poder Popular de la Defensa (MPPD) en la red social Instagram, Padrino López destacó que “la FANB tendrá que seguir cumpliendo su tarea nacional de estabilidad”.

El G/J Padrino López subrayó que el liderazgo interno está plenamente asegurado gracias a “la calidad

de sus líderes y sus lideresas, por la probidad” que caracteriza a sus integrantes.

Con énfasis en la unidad y la lealtad, también expresó que “por la lealtad demostrada tenemos que abrazarnos en el país, en la nación y en la patria, por la juventud, por el futuro de Venezuela, por su integridad y por su independencia nacional”.

Finalizó su mensaje con un energético llamado: “¡Que viva la patria!”

La FANB se mantiene como un pilar fundamental para la defensa de la soberanía, la paz social y el bienestar del pueblo venezolano, comprometida con la construcción de un futuro digno y soberano para todas las generaciones venideras.

Anabel Pereira es la nueva presidenta de la Fundación Patria

## Designan a Hernán Canorea como presidente de Venezolana de Televisión

T/ Redacción CO-VTV  
Caracas

Como parte de los ajustes en la estructura del Ejecutivo nacional, la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez, oficializó nuevas designaciones en el sistema de medios públicos y en el área de protección social, de acuerdo con lo publicado en Gacetas Oficiales recientes.

Según la Gaceta Oficial N.º 6.969, el periodista Hernán Canorea fue designado presidente de Venezolana de Televisión (VTV), según lo establecido en el decreto N.º 5.216, con vigencia, a partir del viernes 16 de enero.

Canorea asumirá la dirección de la televisora del Estado, adscrita al Ministerio del Poder Popular para la Comunicación e Información, respaldado

conoce relaciones diplomáticas basadas en el respeto mutuo y la legalidad internacional, rechazando cualquier intento de injerencia o subordinación simbólica.

### A CONTINUACIÓN EL COMUNICADO:

El Gobierno Nacional reafirma de manera categórica, que su República es y será la República Bolivariana de Venezuela. Esto, en respuesta a la circulación de información falsa en plataformas digitales sobre una imagen publicada por el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en redes sociales en la que muestra un mapa de América, editado con inteligencia artificial, en el que Venezuela, Groenlandia y Canadá aparecen representados como si fueran territorios estadounidenses.

Frente a esta situación, el Estado venezolano convoca a todos los ciudadanos a una acción simbólica de unidad. Esto, con el objetivo de defender la integridad territorial y contrarrestar la desinformación.

Por lo tanto, se insta a la población a colocar el mapa oficial de Venezuela, con sus ocho estrellas y la Guayana Esequiba, en historias y perfiles de redes sociales bajo la frase: “Unión perfecta por Venezuela Toda”.

Cabe destacar, que la fotografía original fue tomada en agosto de 2025 en el Despacho Oval de la Casa Blanca, durante un encuentro entre Trump y varios líderes internacionales. En la imagen real participaron dirigentes de la Unión Europea (UE), el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, y el primer ministro británico, Keir Starmer.

por una trayectoria en el sistema de medios públicos y en el ámbito de la comunicación institucional, donde ha ejercido funciones estratégicas en la Asamblea Nacional y otras instancias del Estado.

De igual forma, a través de la Gaceta Oficial N.º 43.294 y el decreto N.º 5.210, fue designada Anabel Pereira Fernández como presidenta encargada de la Fundación Patria y de su Consejo Directivo.

Pereira es abogada y economista, con experiencia en la administración pública, especialmente en áreas financieras y regulatorias.

Las designaciones apuntan a fortalecer la eficiencia institucional, la comunicación pública y los mecanismos de atención social del Estado venezolano en el inicio del año 2026.

**Maduro, Cilia o nada \* Los queremos de vuelta \* Nosotros venceremos**

“2026 está marcado por graves hechos, como el ataque militar del 3 de enero”, destacó

# Rusia expresa preocupación por presiones de Estados Unidos contra Venezuela



El canciller ruso Serguéi Lavrov indicó que su país observa intentos evidentes por parte de actores externos de desestabilizar la situación política interna de la región latinoamericana

T/ Redacción CO-AVN  
F/ EFE  
Caracas

El ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, expresó

preocupación por las presiones ejercidas por Estados Unidos contra Venezuela, Cuba y otras naciones de América Latina.

Lavrov, durante una rueda de prensa en la que hizo un balance de los logros de la diplomacia rusa en 2025, destacó que 2026 estuvo marcado por graves acontecimientos, haciendo referencia al ataque militar perpetrado por EE.UU. contra Venezuela.

“Ya he mencionado lo turbulento que ha sido este año. Hemos sido testigos de acontecimientos sin precedentes: la brutal invasión militar estadounidense a Venezuela, con

decenas de muertos y heridos, y la captura y expulsión del presidente legítimo, Nicolás Maduro, y su esposa”, señaló el canciller ruso, quien aseguró que su país está interesado en contribuir a reducir las tensiones en torno a Venezuela e Irán.

El diplomático indicó que Rusia observa intentos evidentes por parte de actores externos de desestabilizar la situación política interna de la región latinoamericana.

En este sentido, el ministro para Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, resaltó que Rusia sigue atenta a las acciones que afectan la estabilidad de Venezuela, Cuba y otros países latinoamericanos.

EE.UU., durante su agresión del pasado 3 de enero, asesinó a más de 100 personas, entre civiles y militares, y secuestró al presidente de la República, Nicolás Maduro, y la primera dama, Cilia Flores.

“Vuelve a exhibir desconocimiento del derecho internacional”, dijo el ministro

## Canciller Yván Gil: Declaraciones de Milei constituyen un ataque directo a la soberanía

T/ Redacción CO-AVN  
F/ Cortesía  
Caracas

Como un atropello a las normas básicas de la diplomacia, el derecho internacional y la soberanía, calificó el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores de la República Bolivariana de Venezuela, Yván Gil, las recientes declaraciones del mandatario de Argentina, Javier Milei.

El canciller Gil, mediante una publicación en su canal de Telegram, señaló que Milei vuelve a exhibir un “profundo desconocimiento” del derecho internacional y de las normas básicas que rigen la convivencia entre las naciones.

También catalogó las declaraciones del mandatario argentino de delirantes y afirmó que constituyen un ataque directo al principio de soberanía y a la

Zona de Paz de América Latina y el Caribe.

Al respecto indicó: “No sabemos si actúa por ignorancia, por incapacidad o por costumbre, pero estamos seguros de que trata de ocultar sus propios fracasos internos. La irresponsabilidad no es política exterior; es un simple disparate”, enfatizó Gil.

Estas declaraciones las formuló el jefe de la cancillería venezolana en relación a unas



declaraciones de Milei en las que valoró la supuesta “decisión y determinación” de EE.UU. en torno al ataque del 3 enero contra Venezuela, donde perdieron la vida al menos 100 personas, entre militares y civiles, y fue secuestrado el presidente Nicolás Maduro y su esposa, la diputada Cilia Flores.

Pidió una comisión que garantice la salud de la pareja secuestrada

## Pérez Esquivel solicita a la ONU verificar condiciones de detención del presidente Maduro

T/ Redacción CO  
Caracas

El reconocido profesor y escultor argentino, Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz, solicitó a través de una carta enviada al secretario General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que se conforme una comisión que viaje a los Estados Unidos para verificar las condiciones de detención, de salud y de trato del Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro y de su esposa, Cilia Flores.

“Por razones humanitarias y de Derecho es urgente el envío de una Comisión de DDHH que garantice las condiciones físicas y sicológicas del presidente Madu-

ro y su señora secuestrados en Venezuela, señala parte de la misiva.

Indica Pérez Esquivel, que el presidente Nicolás Maduro y su señora “fueron secuestrados por grupos comandos que bombardearon y asesinaron a cien custodios presidenciales, violando la soberanía de ese país por orden del presidente de los EEUU, Donald Trump”.

Envía también “un fraternal saludo de Paz y Bien que tanto necesita el mundo, acosado por guerras, conflictos armados, ambientales y el hambre que sufre gran parte de la humanidad, desde ya gracias y mucha fuerza y esperanza en construir la Paz que tanto necesita los pueblos”, reza parte de la carta firmada por la Fundación Servicio Paz y Justicia.

Rechazan la política de injerencia estadounidense

## Organizaciones y personalidades palestinas expresan solidaridad con Venezuela

T/ Redacción CO-AVN  
Caracas

En el Estado de Palestina continúan las expresiones de solidaridad con Venezuela, según información de la embajada del país boliviano, que destaca los encuentros del diplomático Maher Taha con Murad Al-Sudani, presidente de la Unión General de Escritores Palestinos, y Mai Al-Kaila, miembro del Parlamento Árabe en representación de Palestina.

El embajador venezolano en ambos encuentros resaltó la profundidad de las relaciones históricas que unen a ambos Estados. Además, explicó la situación que atraviesa el país y agradeció el apoyo al presidente de la República, Nicolás Maduro, y al pueblo de Venezuela.

Durante la reunión con Al-Sudani, rechazó la política de injerencia estadounidense en los asuntos internos de Venezuela y expresó su energética solidaridad con el pueblo, condenando las acciones contra el jefe de Estado y la primera dama, Cilia Flores. El representante de los escritores palestinos elogió las relaciones venezolanas-palestinas, el apoyo que brinda Caracas a la causa de ese pueblo árabe y su posición de solidaridad.

Al reunirse con el embajador venezolano Taha, Mai Al-Kaila, del Parlamento Árabe, también manifestó su firme solidaridad con Venezuela y su condena al injerencismo de Estados Unidos (EEUU) y su agresión armada del 3 de enero que terminó en el secuestro del presidente Maduro y Cilia Flores.

**Maduro, Cilia o nada \* Los queremos de vuelta \* Nosotros venceremos**

Manifestó la presidenta encargada Delcy Rodríguez

# Primeros 300 millones de dólares por venta de petróleo serán para los trabajadores

La Mandataria encargada explicó que estos primeros flujos serán canalizados a través del mercado cambiario en Venezuela, de la Banca Nacional y del Banco Central de Venezuela

T/ Deivis Benítez  
F/ Prensa Presidencial  
Caracas

**C**on el objetivo de fortalecer la organización comunal en la parroquia La Vega, en Caracas, se llevó a cabo una jornada de atención social en la Base de Misiones Socialista "Hugo Salas", liderada por la presidenta encargada de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez Gómez, quien visitó el sector El Encanto, acompañada de los habitantes de la zona.

El pueblo organizado de esta popular parroquia caraqueña tiene previsto la puesta en marcha de sus espacios productivos: una Planta Potabilizadora, la Bodega Comunal, la Ferretería Comunal, la entrega del Gas Comunal, la activación de un Cyber, la Casa de Alimentación, la Sala de Autogobierno y una Zona Gamer para los jóvenes de la comunidad.

Durante el recorrido, la Presidenta encargada informó sobre el ingreso de recursos al país producto de la venta del petróleo. Detalló que, de los primeros 500 millones de dólares previstos ya han ingresado 300 millones de dólares a la nación.



En este sentido, enfatizó que dichos fondos estarán destinados a cubrir y financiar el ingreso de los trabajadores y las trabajadoras.

La Mandataria encargada subrayó que esta medida busca proteger el poder adquisitivo de los venezolanos de la inflación y del impacto negativo de los vaivenes en el mercado cambiario.

Asimismo, explicó que estos primeros flujos serán canalizados a través del mercado cambiario en Venezuela, de la Banca Nacional y del Banco Central de Venezuela (BCV).

Este anuncio forma parte de la línea de acción económica trazada por el Ejecutivo nacional para reafirmar el com-

promiso con la estabilidad económica, la protección del ingreso de la clase trabajadora y la consolidación de un modelo productivo soberano.

Es importante recordar que el pasado 16 de enero, durante el primer Consejo Nacional de Economía Productiva 2026, la Mandataria Encargada precisó que en "esta nueva etapa que se abre para Venezuela, se está ratificando plenamente el programa de recuperación económica, prosperidad y crecimiento presentado por el presidente Nicolás Maduro, en el 2018. Lo cual ha permitido que la economía venezolana lidere el crecimiento en América Latina.

## Comunas activas

La Comuna Las Cinco Fortalezas de Cumanacoa, en el estado Sucre, procesa caña de azúcar para la elaboración del tradicional papelón que es distribuido y comercializado en las bodegas comunales, como parte de la transformación económica junto a las bases del pueblo, informó este martes la gobernadora Jhoana Carrillo, durante un pase satelital con la presidenta encargada, Delcy Rodríguez.

Los comuneros trabajan con una cifra superior a 200 toneladas mensuales de caña de azúcar y producen 12.000 kilos de papelón mensual. "Ahora este papelón está llegando a Venezuela, gracias a las políticas de encadenamiento económico y productivo. Sale de la Comuna directamente al consumidor, el papelón comunal", afirmó la mandataria regional a la alta funcionaria del Estado venezolano, quien se encontraba en una actividad presiden-

cial en la parroquia La Vega, de Caracas. La gobernadora Carrillo dijo que el pueblo de Cumanacoa y el de Sucre en general están en unidad y en confianza con la presidenta encargada para desarrollar el plan económico para el país. Indicó que los sucrenses también fortalecerán el rubro del café y otros, en perfecto encadenamiento productivo.

### Zulia

Mientras que, en el estado Zulia existen 576 Comunas y Circuitos Comunales donde han ejecutado más de dos mil 300 proyectos comunales; el más reciente es la remodelación integral de la Escuela Básica Nacional José Ángel Lamas, en Cabimas, cuya primera fase se completó este martes durante un pase satelital con la presidenta encargada de la República Bolivariana, Delcy Rodríguez.

"Estamos en el fortalecimiento de la democracia comunal, de la acción comunal,

de la intervención comunal en la vida de Venezuela", expresó Rodríguez, antes de recibir el parte informativo de la entrega de la primera fase de remodelación de esta unidad educativa, por el gobernador zuliano, Luis Caldera, y voceros y voceras del Poder Popular.

"Hermana presidenta, todo esto es gracias a la Revolución Bolivariana, a nuestro Comandante Hugo Chávez y a nuestro presidente constitucional, Nicolás Maduro Moros", aseveró el mandatario regional, al mostrar las obras de la unidad educativa, ubicadas en el territorio comunal El sueño de Chávez, en la parroquia Jorge Hernández, municipio Cabimas, costa oriental del lago.

El gobernador dio la palabra a uno de los voceros comunales, quien explicó estos logros de la gobernanza comunal y de la democracia participativa y protagónica.

"Estamos garantizando la suprema felicidad social al pueblo", afirmó el comu-

## PLAN AGROALIMENTARIO COMUNAL

En este sentido, el ministro del Poder Popular para las Comunas, los Movimientos Sociales y Agricultura Urbana, Ángel Prado, informó que el Plan Agroalimentario Comunal será presentado el 4 de febrero en la gran exposición de la producción comunal.

En ese contexto, resaltó los avances alcanzados en la siembra y procesamiento de caña de azúcar, como parte de las políticas de fortalecimiento del Poder Popular y la soberanía alimentaria.

Prado enfatizó que los productos industrializados derivados de este esfuerzo llegarán a todas las bodegas de las Comunas del país.

## GOBIERNO DESPLEGADO

Rodríguez afirmó que el Estado se mantiene desplegado para cuidar la integridad territorial, la soberanía, la libertad y la independencia, teniendo como faro al padre Libertador, Simón Bolívar.

En este sentido, aseguró que cada rincón del territorio, de "norte a sur y de este a oeste", el Gobierno Bolivariano garantizará la felicidad del pueblo y su estabilidad social. "Construimos la Venezuela de bien, la Venezuela del futuro, la Venezuela de paz y la Venezuela de inclusión", sentenció la Mandataria encargada.

Afirmó que el Ejecutivo nacional suma esfuerzos para consolidar el bienestar de la población potenciando los encadenamientos socio productivos que se llevan adelante en todo el territorio nacional.

nero, al mostrar siete espacios habilitados de la unidad educativa, con trabajos de intervención de la platabanda de 500 m<sup>2</sup>, así como recuperaciones en general y embellecimientos de las paredes internas y externas.

## Nueva Esparta

Por último, en el municipio Antonio Díaz del estado Nueva Esparta cuenta ahora con una Empresa de Propiedad Comunal denominada "Los Bruscos del Dátil", tras su reactivación para facilitar el acopio y traslado de materiales de construcción, alimentos y diversos bienes de primera necesidad, indicó la presidenta encargada, Delcy Rodríguez.

En este sentido, el alcalde del municipio Díaz, Kandy Graterol, destacó que esta reactivación optimiza la logística local y beneficia de forma directa a los habitantes de la zona. Además, resaltó el papel protagónico del Poder Popular en la entidad insular.

Anunció el presidente del parlamento venezolano, Jorge Rodríguez

# Asamblea Nacional dará prioridad a las reformas de leyes planteadas por el Ejecutivo

Veintinueve proyectos de leyes serán discutidos y debatidos durante 2026, tomando en cuenta como prioridad las 12 reformas presentadas por la presidenta encargada Delcy Rodríguez durante el mensaje anual a la nación

T/ Redacción CO-Agencias  
F/ Asamblea Nacional  
Caracas

**L**a Comisión Consultiva de la Asamblea Nacional (AN) estableció el Plan Básico Legislativo 2026, que contempla 29 proyectos de ley y la creación de ocho grandes códigos destinados a organizar el ordenamiento jurídico de la República.

La instancia integrada por la Directiva del Parlamento, los presidentes de las 15 comisiones permanentes y los jefes de los bloques parlamentarios; se reunió para evaluar las propuestas de los diputados y de la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez Gómez, sobre temas de interés nacional.

El presidente de la AN, diputado Jorge Rodríguez, destacó que 12 de estas leyes son las reformas presentadas por la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez, ante la Junta Directiva del Parlamento venezolano durante el mensaje anual a la nación, entre ellas, la Ley Orgánica de Hidrocarburos.

El parlamentario explicó que el objetivo central, es acompañar al pueblo venezolano en la construcción de una economía sólida y transparente. Además de profundizar en la seguridad y la democracia en el país, donde destacó que estas modificaciones se adaptan a la realidad económica y social del país.

“Como elemento fundamental y de abordaje inmediato están las propuestas de leyes de iniciativa del Ejecutivo Nacional, aquí están las tres leyes que vamos a abordar de inmediato: La Ley de Reforma Parcial de La Ley Orgánica de los Hidrocarburos, y no podemos



## Ley contra el dólar paralelo

Rodríguez, ponderó este martes la reforma de la Ley Orgánica para la Protección de los Derechos Socioeconómicos, para contrarrestar el llamado “dólar paralelo” en Venezuela.

“La Ley Orgánica para la Protección de los Derechos Socioeconómicos, es muy pertinente en estos días porque ustedes se habrán dado cuenta que el dólar en los últimos siete días ha bajado, el llamado dólar paralelo, desde un monto altísimo en el

que estaba, hasta mucho menos de la mitad”, declaró tras la reunión de la Comisión Consultiva de la AN.

“En los actuales momentos una reducción de más del 100% en el precio del dólar. Esperamos que los precios de los productos que son impactados por expresarlos en divisas también tendrían que bajarlos, en consecuencia, porque a veces se hacen los pendejos (...) sube el precio del dólar, sube el precio de los productos, con la excusa que subió el dólar”, criticó.

tener ningún tipo de preocupación ni temor con respecto a esa ley. Nosotros hemos creado nuevas leyes que se adaptan a una realidad económica de Venezuela”, enfatizó Rodríguez.

Igualmente, se abordará la reforma de Ley Orgánica para la Protección de los Derechos Socioeconómicos, “por la vía del consenso y acuerdo”; y la Ley de Agilización de Trámites.

Rodríguez explicó, “tenemos también otras nueve leyes que está proponiendo el Ejecutivo Nacional sean reformadas: Ley de Minería; del Comité de Exportación; de Propiedad Intelectual; de Inteligencia Artificial; de Medicina Natural; de los Derechos Digitales y Naturales; de Ciberseguridad; del Sistema Eléctrico Nacional; del Uso Racional de la Energía; de Telecomunicaciones; y esta que es muy importante: la Ley de la Paz y Convivencia Na-

cional, para crear una verdadera cúpula de protección a la paz de Venezuela”, precisó.

Igualmente, reiteró la fuerza e iniciativa del bloque de la patria en el parlamento para el rescate del presidente constitucional de la República, Nicolás Maduro Moros y la primera dama, Cilia Flores, luego que fueran secuestrados tras el bombardeo perpetrado por Estados Unidos contra Venezuela el pasado 3 de enero.

## 29 LEYES EN 12 MESES

En total, la AN trabajará 29 leyes durante el Periodo Legislativo 2026-2027. Del total, 17 son iniciativas de las Comisiones Permanentes del Poder Legislativo y 12 de ellas, son las reformas presentadas por el Ejecutivo Nacional.

Rodríguez aclaró que en estos momentos no se pueden dar

detalles de lo que será la reforma de la Ley de Hidrocarburos, pero aseguró que los Contratos de Participación Productiva (CPP) implementados a través de la Ley Antibloqueo fueron clave en el aumento de la producción petrolera del país durante las sanciones, por lo que se busca incorporarlos en esta nueva versión de la norma.

Los CPP (Contratos de Participación Productiva), son acuerdos petroleros en Venezuela entre PDVSA y empresas privadas/extranjeras para aumentar la producción de crudo, permitiendo mayor control operacional y recuperación de inversión, mientras PDVSA los supervisa bajo la Ley Antibloqueo, buscando sortear las sanciones.

El parlamentario explicó que el modelo ha resultado exitoso en el aumento de la producción y recordó que cuando Venezuela no estaba sancionada ni bloqueada “era sencillo conseguir inversión extranjera para la explotación de los campos maduros (campos que solo requieren una inversión para producir), pero es imprescindible buscar las condiciones óptimas para conseguir inversionistas para los llamados campos verdes, es decir, aquellos que se encuentran sin explotar, por lo que requieren de una inversión mucho más grande. Para ello, es necesario asegurar que esa inversión extranjera sea protegida y rentable, por eso se probó con el mecanismo de los CPP, clave en el aumento de la producción petrolera”, explicó.

## Creación de nuevos códigos

El Presidente de la Asamblea Nacional manifestó la necesidad de reorganizar el marco legal vigente, con el objetivo de otorgar vigencia real a las leyes con mayor incidencia en la nación.

Para ello, planteó la elaboración de un conjunto de nuevos cuerpos normativos que permitirán actualizar y fortalecer el ordenamiento jurídico nacional. Explicó que es necesario hacerlas más simples pero a su vez, más robustas, para evitar que “algunos abogados saquen ventajas de las zonas grises”.

Entre las propuestas destacadas, se contempla la creación de nuevos códigos: Código Penal. Código Social. Código Económico y de Comercio. Código de Democracia Directa y Poder Comunal. Código Civil. Código para la Protección del Ambiente. Código de Protección para la Familia Venezolana. Código Electoral.

“El petróleo debajo de la tierra, no sirve para nada, hay que convertirlo en escuelas, en viviendas para los jóvenes, en salud, carreteras y autopistas”, aseveró.

## LEY PARA LA PAZ

Asimismo, declaró Rodríguez que se reforzará la Ley de la Paz y de la Convivencia Nacional, para crear un verdadero paraguas o cúpula de protección, una verdadera cúpula de protección a la paz de Venezuela y el derecho de los venezolanos y las venezolanas de vivir en paz.

“Sobre todo, después de la experiencia reciente, que condujo a lo inimaginable, a un ataque aéreo en contra de la capital y otras ciudades del país, y el secuestro del presidente de la República y de la primera dama, Cilia Flores”.

Rodríguez destacó que esta ley será la disposición, la fuerza, la iniciativa, al menos de la bancada de la patria, para lograr el rescate de la pareja presidencial, hoy rehenes tras su secuestro por Estados Unidos.

Sobre el trabajo legislativo, el Presidente de la AN expresó: “Ese es nuestro trabajo, y ojalá cuando llegue el 15 de diciembre de este año 2026, nosotros logremos decir: ¡Misión cumplida!”.

**Maduro, Cilia o nada \*** Los queremos de vuelta \* **Nosotros venceremos**

El Estado realiza despliegues de seguridad y lucha contra el narcotráfico

## Unión Popular-Policial-Militar se mantiene alerta para garantizar paz y tranquilidad

Las acciones de resguardo del orden y la lucha contra las bandas delincuenciales, resultaron en la captura de varios ciudadanos y más de cinco kilos de drogas incautados, así como material de interés criminalístico

T/ Redacción CO-AVN  
F/ Cortesía  
Caracas

**L**a normalidad retornó al país gracias al civismo de las venezolanas y los venezolanos y a las actuaciones de los cuerpos de seguridad, quienes en ningún momento han dejado de trabajar contra las bandas delincuenciales.

En el estado Zulia, un total de 3.400 funcionarios de seguridad se distribuyeron para el resguardo de los habitantes, en el marco del Despliegue de Seguridad Ciudadana, que se efectúa también en los estados Lara y Falcón, informó este



martes el comandante de la REDI occidental, M/G Pedro Esteban González, en una transmisión en vivo por *Venezolana de Televisión*.

El funcionario refirió que las labores se ejecutan a partir de los lineamientos de la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez, para seguir garantizando la paz y el orden, además de consolidar al pueblo para que siga avanzando.

Por su parte, el comandante de la Zona Opera-

tiva de Defensa Integral (ZODI) 11 Zulia, Javier Enrique Magallanes, refirió que el despliegue se efectuó en los 21 municipios de la entidad, con los 303 cuadrantes de paz, activados para garantizar la paz de la ciudadanía.

Asimismo, el gobernador de la entidad, Luis Caldera, resaltó que "estos 3.400 hombre y mujeres desplegados, consolidan la paz, la estabilidad, el libre tránsito, pero sobre todo el res-

guardo de los zulianos y las zulianas".

### LARA

Funcionarios del Cuerpo de Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas (Cicpc), adscritos a la Delegación Municipal Barquisimeto, incautaron cinco kilogramos de sustancias psicotrópicas en el estado Lara

República Bolivariana de Venezuela  
Ministerio del Poder Popular para el Transporte  
Instituto Nacional de Aeronáutica Civil

## PRIMERA NOTIFICACIÓN

El Presidente del Instituto Nacional de Aeronáutica Civil, en ejercicio de las atribuciones contempladas en los numerales 1 y 3 del artículo 13 de la Ley del Instituto Nacional de Aeronáutica Civil y las competencias establecidas en los numerales 4 y 25 del artículo 7 ejusdem, bajo el principio de continuidad administrativa, dio inicio al procedimiento administrativo de declaratoria de abandono de las aeronaves identificadas con las matrículas: EX024 y N130GV mediante la Providencia Administrativa N° PRE/CJU/GPA/410-25 de fecha 19 de diciembre de 2025, la cual rieló en los folios veintidós (22) al veinticinco (25) del expediente administrativo signado N° 100-25; en función del supuesto previsto en el numeral 3 del artículo 28 de la Ley de Aeronáutica Civil publicada en Gaceta Oficial de la República Bolivariana de Venezuela Nro. 39.140 de fecha 17 de marzo de 2009. Este cartel se realiza con la finalidad de que los interesados presenten sus objeciones a la declaratoria propuesta, dando cumplimiento al procedimiento establecido en el artículo 29 ejusdem.

**EDWING JOSÉ REYES MARTÍNEZ**  
Presidente del Instituto Nacional de Aeronáutica Civil (INAC)

Decreto N° 5.173 de fecha 21/10/2025  
Publicado en Gaceta Oficial N° 43.238 del 21/10/2025

"Tu seguridad es nuestro compromiso"

RIF: 0220002838-6

Ministerio del Poder Popular para el Transporte

Instituto Nacional de Aeronáutica Civil

2025  
BOLIVIA

El posible arrebato de Groenlandia los pone en contradicción

## Claudio Fermín: Europa defiende concepto de soberanía después de sancionar a Venezuela

T/ Redacción CO-AVN  
Caracas

**E**l presidente del partido opositor Soluciones para Venezuela, Claudio Fermín afirmó que países europeos que sancionaron y bloquearon económico a Venezuela ahora "se quejan" y generan "alboroto" contra las tarifas que el presidente estadounidense, Donald Trump, amenaza con imponerles.

A través de su cuenta en la red social X, Fermín sostuvo que la reacción de los gobiernos europeos ante la posible imposición de aranceles de Trump pone de manifiesto una contradicción en la defensa del concepto de soberanía, al recordar que esas mismas naciones participaron en medidas económicas contra Venezuela.

"El anunciado arrebato de Groenlandia les hace ahora defender el concepto de soberanía que pisotearon en sus acciones contra Venezuela. Hoy,

en contexto, se percibe mejor el atropello contra Venezuela, su integridad territorial y su soberanía.", expresó, al aludir a la historia reciente de sanciones económicas y bloqueos financieros adoptados por países occidentales.

La postura europea surge en un contexto de tensiones tras los anuncios de Washington sobre aranceles a ocho países europeos, entre ellos Francia, Alemania y Suecia, en relación con la disputa sobre Groenlandia, una situación que ha generado una respuesta unida de la Unión Europea para defender su soberanía e impulsar cooperación estratégica en otros mercados.

Ante ello, líderes europeos han reiterado su defensa del derecho internacional y anunciado respuestas coordinadas frente a las amenazas arancelarias, mientras insisten en la importancia de proteger la soberanía de los territorios y de promover estabilidad en relaciones económicas.

y detuvieron a dos personas ligadas al tráfico de estupefacientes.

Según anunció el Ministerio del Poder Popular para las Relaciones Interiores, Justicia y Paz (Mpprijp) en un boletín de prensa, señala que, como resultado de la incautación, detuvieron en el sector Obelisco a dos personas de 20 y 32 años, quienes se dedicaban a la distribución de estupefacientes en diversos sectores de Barquisimeto.

La evidencia colectada en este caso por los funcionarios Cicpc incluye dos vehículos, los cuales eran utilizados como medio de transporte para la comisión del delito y la distribución de la mercancía. Además, incautaron tres dispositivos móviles. El caso quedó a la orden del Ministerio Público (MP).

### PORTUGUESA

Como parte de la Gran Misión Cuadrantes de Paz, la División Contra Drogas del Cuerpo de Policía Nacional Bolivariana (CPNB), del estado

Portuguesa, ejecutó dos procedimientos que resultaron en la aprehensión de dos ciudadanos por presuntos delitos de narcotráfico.

El primer procedimiento tuvo lugar en la Urbanización Villa Esperanza, donde los funcionarios capturaron a un ciudadano de 41 años. En el sitio se incautaron 104 gramos de marihuana, además de un teléfono celular, una motocicleta, un bolso y efectivo.

Simultáneamente, en el municipio Araure, las autoridades aprehendieron en flagrancia a un hombre de 33 años, a quien se le decomisaron 251 gramos de la misma sustancia distribuidos en 37 envoltorios pequeños, junto con divisas estadounidenses, moneda nacional y un teléfono móvil.

Ambos ciudadanos y las evidencias recolectadas quedaron a disposición del Ministerio Público, ente encargado de realizar las investigaciones pertinentes y dar continuidad al proceso legal correspondiente.

**Maduro, Cilia o nada \*** Los queremos de vuelta \* Nosotros venceremos



Ministerio del Poder Popular de  
**HIDROCARBUROS**

Petróleos de Venezuela, S. A.



21 de enero de 2026

## Extracto del Balance de la Deuda Financiera Consolidada

Petróleos de Venezuela, S. A. (PDVSA) cumpliendo con lo establecido en el artículo 101 del Decreto con Rango, Valor y Fuerza de Ley Orgánica de la Administración Financiera del Sector Público, presenta el Balance de su Deuda Financiera Consolidada al 31 de diciembre de 2025, preparado de acuerdo con las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF). La información que se presenta a continuación está expresada en Millones de Dólares Estadounidenses y Bolívares.

### PETRÓLEOS DE VENEZUELA, S. A. Y SUS FILIALES (PDVSA) Balance de la Deuda Financiera Consolidada

	31/12/25 (Millones de Dólares)	31/12/24 (Millones de Dólares)	31/12/25 (Millones de Bolívares)	31/12/24 (Millones de Bolívares)
<b>Petróleos de Venezuela, S. A. (Casa Matriz):</b>				
Bonos	26.999	26.915	7.310.789	1.340.367
Certificados de inversión	293	282	79.339	14.044
Notas crediticias	118	118	31.952	5.876
Facilidades de crédito	197	197	53.344	9.811
Préstamos	1.861	1.812	503.922	90.238
Arrendamientos financieros	1	1	271	50
	<b>29.469</b>	<b>29.325</b>	<b>7.979.617</b>	<b>1.460.386</b>
<b>PDV Holding, Inc. y filiales (PDV Holding):</b>				
Bonos	2.603	2.603	704.840	129.629
Facilidades de crédito	615	615	166.530	30.627
Arrendamientos financieros	458	458	124.017	22.808
	<b>3.676</b>	<b>3.676</b>	<b>995.387</b>	<b>183.064</b>
<b>PDVSA América S.A. y filiales:</b>				
Préstamos	56	56	15.164	2.789
Arrendamientos financieros	1	1	271	50
	<b>57</b>	<b>57</b>	<b>15.435</b>	<b>2.839</b>
<b>PDVSA Petróleo, S.A. y filiales:</b>				
Bonos	1	1	271	50
Facilidad de crédito	55	55	14.893	2.739
	<b>56</b>	<b>56</b>	<b>15.164</b>	<b>2.789</b>
<b>Corporación Venezolana del Petróleo, S.A. y filiales:</b>				
Petrowarao, S. A. - Facilidad de crédito	7	7	1.895	349
Petrolera Sinovensa, S. A. - Facilidad de crédito	586	586	158.677	29.183
Petroquiríqure, S. A. - Facilidad de crédito	613	634	165.988	31.573
Petrolera Indovenezolana, S. A. - Préstamo no garantizado	17	17	4.603	847
	<b>1.223</b>	<b>1.244</b>	<b>331.163</b>	<b>61.952</b>
<b>PDV Marina, S. A. y filiales:</b>				
Facilidad de crédito	16	16	4.332	797
Préstamo	8	8	2.166	398
Arrendamientos financieros	75	75	20.309	3.735
	<b>99</b>	<b>99</b>	<b>26.807</b>	<b>4.930</b>
<b>Refinería Isla (Curazao), S. A. y filial</b>	<b>2</b>	<b>2</b>	<b>542</b>	<b>100</b>
Total deuda financiera consolidada <sup>(1)</sup>	<b>34.582</b>	<b>34.459</b>	<b>9.364.115</b>	<b>1.716.060</b>
Porción corriente de la deuda financiera consolidada	23.081	21.327	6.249.873	1.062.085
Porción no corriente de la deuda financiera consolidada	11.501	13.132	3.114.242	653.975
Total deuda financiera consolidada	<b>34.582</b>	<b>34.459</b>	<b>9.364.115</b>	<b>1.716.060</b>

<sup>(1)</sup> El Balance de la Deuda Financiera Consolidada de PDVSA al 31 de diciembre de 2025, con sus notas explicativas y el informe de los contadores públicos independientes está en proceso y será publicado al culminar la auditoría.

Maduro, Cilia o nada \* Los queremos de vuelta \* Nosotros venceremos

Dos frentes y fronteras imperiales

# Venezuela e Irán

La llamada "asociación criminal" es, por supuesto, algo completamente distinto. Es una colaboración determinada entre dos naciones forjando un camino alternativo, un plan práctico para preservar sus independencias frente a la agresión y el castigo colectivo de los Estados Unidos

T/ Seyyed Mohammad Marandi\*\*-  
Misión Verdad  
F/ Cortesía

**E**n un movimiento que dejó al estupefacto al mundo, el ejército de los Estados Unidos lanzó ataques a lo largo de la capital venezolana, bombardeando varios sitios incluyendo un importante centro académico y científico y un almacén médico, como para acentuar las similitudes entre las tropas estadounidenses y las sionistas.

La operación culminó con el secuestro del presidente Nicolás Maduro y su esposa además de la muerte de alrededor de cien personas.

Este acto desvergonzado vino luego de meses de escalamiento. Comenzó con amenazas sobre supuestos "envíos de drogas", luego con una concentración militar en el Caribe. Luego vino una serie de ataques con misiles contra embarcaciones, ataques que expertos legales en todo el mundo denunciaron como ilegales, asesinando a más de cien personas, no todas venezolanas. La mayoría de las víctimas eran pescadores u otros simplemente luchando para alimentar a sus familias.

Luego, predeciblemente, la narrativa viró hacia su objetivo verdadero, el petróleo.

Una hora luego de que el presidente Maduro fue secuestrado, el anuncio provino de la Casa Blanca. El mundo miró con conmoción y repugnancia al ver a un jefe de estado encadenado junto a su esposa, que había sido golpeada por tropas estadounidenses.

El presidente de los Estados Unidos declaró que el petróleo de Venezuela, las reservas probadas más grandes del planeta, ahora son un activo estadounidense indefinidamente. De ahí en adelante, sus miles de millones de

riqueza soberana serían canalizados y robados por Washington. En Caracas, la respuesta fue la furia de una nación. La vicepresidenta y ahora presidenta (encargada) en funciones Delcy Rodríguez denunció un "secuestro ilegal e ilegítimo", una violación descarada de la Carta de las Naciones Unidas y todas las normas de la decencia humana.

La condena global fue rápida y extendida, emanando de Latinoamérica, África y Asia. Provino de todos los lugares... excepto en las capitales de los aliados más cercanos a Washington: Israel, la Unión Europea, y otros regímenes occidentales. Se trazaba una nueva línea en tiempo real para que todo el mundo la viese.

Un líder extranjero, abducido por un ejército extranjero. La riqueza de una nación, declarada propiedad permanente de otra. El así llamado orden basado en reglas, hecho jirones.

Pero la historia está lejos de terminar. La resistencia en Venezuela está viva.

Esto nos lleva a la asociación Venezuela-Irán: una alianza que desde el principio fue etiquetada por el imperio como una amenaza global. No es ninguna coincidencia que los sionistas y los neoconservadores ataquen simultáneamente a Irán y a Venezuela. Su sociedad representa un desafío formidable a esta era de imperialismo depredador.

Su significado yace no solo en la cooperación económica y política, pero en su conciencia, solidaridad y entendimiento forjado entre la mayoría global: una fuerza cuyo poder no puede calcularse en términos materiales. La demonización promovida por el imperio y su maquinaria de medios pierde mucha de su potencia mientras la mayoría de la gente a lo largo de América Latina y Asia occidental reconocen sus verdades, ideales y aspiraciones compartidas. Reconocer esto es veneno para el imperio.

A pesar de los proyectos occidentales de robo de activos, sanciones, cambios de régimen violentos y revoluciones de colores, y que, incluso la guerra, la narrativa confeccionada por el imperio permanece siendo singular y oscura: una amenaza estratégica, un "Eje de autoritarismo antiamericano", un matrimonio entre supuestos "Estados paria".

Dentro de este marco, las acusaciones se amontonan para



crear un clima de miedo fabricado. La asociación es etiquetada como un pacto de cooperación autoritaria, pero en realidad, se ha vuelto uno de los laboratorios más avanzados del mundo en la evasión de sanciones: sanciones desplegadas por los estados unidos y sus aliados para estrangular naciones, colapsar economías, destruir trabajos, aumentar la pobreza, romper familias, matar al enfermo por falta de medicinas, deshacer el tejido de sociedades, y arrodillar a las naciones.

El imperio lo retrata como algo

de alguna manera siniestra como una "economía fantasma" llevando sus asuntos en la oscura alta mar. Esta caracterización luego se hace que muta inevitablemente hacia la mayor amenaza de seguridad: asesores militares, drones iraníes en suelo venezolano, culminando con supuestos vínculos con Hezbolá.

Aquí, la narrativa da su salto decisivo, transformando la amenaza de lo meramente económico a algo encuadrado como existencial, una ilusión de peligro para el imperio y su maquinaria de medios pierde mucha de su fuerza cuando la mayoría de la gente a lo largo de América Latina y Asia occidental reconoce sus verdades, ideales y aspiraciones compartidas. Reconocer esto es veneno para el imperio.

De este modo, cuando Irán mira hoy a Venezuela -una nación independiente bajo una guerra económica brutal, sus activos robados, su líder ahora secuestrado- no ve a un mero "socio estratégico". Irán ve una lucha compartida contra la opresión. Sus imperativos constitucionales e ideológicos hacen que su posición basada en principios sea más que un resultado de la alianza, su alma.

Y es desde este principio fundamental que, a pesar de las amenazas, la cooperación ha crecido: una alianza forjada en la necesidad, práctica y urgente,

## LAS RAÍCES DEL APOYO

Para Irán, esta relación es mucho más que una mera alianza económica o estratégica. Es la ejecución de una misión nacional, un principio grabado en las propias fundaciones del Estado.

La constitución de la República Islámica de Irán es explícita: contiene un mandato revolucionario de comprometer al Estado

en la defensa de los Mustaz'afin -los oprimidos y los esclavizados-

Maduro, Cilia o nada \* Los queremos de vuelta \* Nosotros venceremos

de insuflarle aliento a una economía asediada.

Esto es lo que se revela como la historia verdadera: no un eje oscuro, sino un plan para la soberanía económica forjada en desafío contra un hegemón brutal.

## LAS RAÍCES DE LA RESISTENCIA

La asociación entre Irán y Venezuela no es ni antigua ni inevitable. Es una creación moderna, forjada por una visión compartida de un mundo multipolar y endurecida en la olla de presión inapelable del asedio económico.

A lo largo de buena parte de su historia, Teherán y Caracas eran conocidos distantes. Eso cambió con la entrada al nuevo siglo con una fusión poderosa de ideologías -socialismo bolivariano y el pensamiento revolucionario islámico- unido en una convicción sencilla e imponente resistencia al dominio unipolar.

El Puente estratégico entre Teherán y Caracas comenzó a ser construido a comienzos de los 2000 bajo Hugo Chávez y Mohammad Khatami. Su coraje diplomático comenzó en serie en 2001 y fue cimentado a través de visitas de Estado recíprocas y grandes acuerdos de cooperación en energía y construcción. La alianza evolucionó aún más bajo el presidente Mahmud Ahmadinejad, solidificándola de 2005 en adelante hasta un declarado "eje de unidad" contra el "imperialismo estadounidense".

Para 2020, la industria refinadora de Venezuela había colapsado. En respuesta a esto, Irán despachó cinco tanqueros cargando 60 millones de galones de gasolina en un desafiante viaje de 9.000 millas, con ambas naciones advirtiéndole a los Estados Unidos contra cualquier interferencia. Esta fue una misión de rescate arrastrada por la soberanía energética, luego formalizada en un contrato por el valor de 110 millones de euros para reparar la refinería El Palito, en Venezuela.

La cooperación, sin embargo, se expandió mucho más allá del petróleo. Una cadena de supermercados iraní abrió en Caracas, y ambas naciones lanzaron investigaciones conjuntas en nanotecnología. Esta fue un proyecto integral para construir capacidades soberanas, cubriendo todo desde seguridad alimentaria pasando por industrias y llegando a la tecnología avanzada.

De manera crítica, la cooperación se extendió a los ámbitos culturales y científicos de ambas naciones. Ministerios de ciencias, cultura y educación iban y venían. Esta ya no era solamente sobre comercio; fue la fuerza de una alianza intelectual a largo plazo.

Este éxito multidimensional y tangible no pasó desapercibido. En Washington, la alarma se cristalizó en una contra-estrategia formal.



Ya para 2012, el Congreso realizó audiencias y redactó legislación para específicamente contrarrestar la presencia creciente de Irán y su "actividad hostil" en el hemisferio occidental. Una asociación pacífica dedicada a mejorar las vidas de quienes habían sido oficialmente designados como adversarios por la ley estadounidense.

La visión por sí sola no mantiene las luces prendidas. En consecuencia, la alianza evolucionó hacia la unión de la retórica hacia un pacto pragmático de supervivencia y desarrollo.

Y con esa mirada fija sobre eso, la narrativa oscura se intensificó. El Mossad difundió reportes falsos sobre una base naval iraní en un puerto venezolano. En Washington y, estrañamente, en todos los medios estadounidenses, la alianza ya no era encuadrada como un desafío regional sino como una amenaza de seguridad y existencial a las puertas de Estados Unidos.

Aun así, en 2022, los dos países desafiante firmaron un plan de cooperación estratégica por 20 años en Teherán, firmado por el presidente venezolano Nicolás Maduro y el presidente iraní, Ebrahim Raisi.

La cooperación, sin embargo, se expandió mucho más allá del petróleo. Una cadena de supermercados iraní abrió en Caracas,

Estas dos naciones concluyeron hace tiempo que cuando eres excluido del sistema, no ruegas para reingresar. Construyes una alternativa, parte por parte. Pero cuando el nuevo plan para la independencia esté siendo escrito, ¿qué hace un poder envejecido?

Busca borrar a los arquitectos y, aún más importante, a la arquitectura.

## CONCLUSIÓN

El ataque contra Venezuela fue un mensaje enviado a cada nación que busque su independencia: no estás a salvo. Tu soberanía es condicional. Tus recursos están perdidos.

El aplauso del régimen sionista en respuesta al asesinato y agresión confirmó la calidad de las relaciones Venezuela-Irán y la identidad y naturaleza del antagonista. Los rumores persistentes -con frecuencia extraída desde la inteligencia del régimen israelí- de un puesto de avanzada iraní o una base para Hezbolá en el Caribe fueron más munición para una narrativa hostil. Revelaron el poder detrás del telón.

Para el supremacismo del sionismo y sus aliados neoconservadores -que, en efecto, son uno y lo mismo- esta es la amenaza mayor. La mera existencia de naciones independientes, en la búsqueda de su propio honor y dignidad y la demanda de iguales derechos, es un desafío existencial a sus dominios. Para ellos, semejante amenaza justifica cualquier respuesta.

Pero quienes planearon esta operación cometieron un error de cálculo crítico. Creyeron que, al cortar la cabeza, el cuerpo colapsaría. No entendieron sus raíces.

Esta alianza fue la vanguardia de un mundo multipolar y se

fundó sobre una creencia radicalmente profunda e ideológica en la dignidad compartida y el honor de ambos pueblos. Buscó desafiar a la arquitectura del orden unipolar, incluso antes del ascenso del antagonismo entre el occidente y Rusia o China. Afirmando el derecho de las naciones a mapear su propio curso independiente. Esta hermandad ayudó a prender el fuego que ni un imperio agonizado pueda sofocar, no importa cuán violentamente pueda golpear. La solidaridad y la camaradería entre gente de distintos continentes, razas y religiones se ha vuelto un faro de esperanza para la era post-Estados Unidos.

Esta alianza nunca fue meramente bilateral. Era el pilar de una constelación más amplia -dentro de los Brics y el Sur Global- de naciones determinadas a escribir sus propias reglas, a vivir en sus propios términos, y rechazar la lógica exhausta del colonialismo bajo un nuevo disfraz. El sentimiento anti-colonial no es una reliquia ni en Caracas ni en Teherán; es el propio combustible de la determinación de sus pueblos para resistir la piratería, el saqueo y, aún más importante, la colonización de la mente.

El tiempo demostrará que el secuestro del presidente Nicolás Maduro producirá efectos indeseados. No ha espantado al pueblo venezolano hacia la sumisión. En su lugar, ha hecho de su resistencia una inspiración global, iluminando para el mundo entero la fuerza de una nación determinada a desafiar el imperio. En todo el mundo, la gente ahora son testigos de hombres y mujeres marchando desafiante, rechazando ser colonizados por Washington.

Mientras tanto, sus aliados en Irán -igualmente luchando contra el terror y la agresión sionista- continuarán del lado de Venezuela en las buenas y en las malas. La marcha colectiva hacia la liberación de los imperios continúa.

\*Esta traducción es una transcripción del monólogo que el profesor Mohammad Marandi dio en su programa "Desmitificando Irán", transmitido por Al Mayadeen el 16 de enero de 2026. Cedido a esta redacción, la traducción para Misión Verdad la realizó Diego Sequera.

\*\*Seyyed Mohammad Marandi es profesor de literatura inglesa y orientalismo en la Universidad de Teherán. Es un reconocido comentarista en diversos medios sobre la realidad iraní, a contracorriente del consenso hostil elaborado por las plataformas de medios y políticas occidentales.

En el marco del Foro Económico Mundial

# Enviados de Putin y Trump califican de “positiva” su cita en Davos

“Cada vez más personas se dan cuenta de lo correcta que es la posición de Rusia”, afirmó Kiril Dmítriev

T/Agencias  
F/Cortesía  
Davos

**E**l enviado especial ruso, Kiril Dmítriev, calificó como “muy positiva” la reunión mantenida este martes en Davos con los emisarios estadounidenses Steve Witkoff y Jared Kushner. El encuentro, celebrado en el marco del Foro Económico Mundial, marca un punto clave en los contactos entre las administraciones de Putin y Trump para abordar el conflicto en Ucrania.

Dmítriev subrayó que las conversaciones con Witkoff y Kushner —quie-



nes lideran los esfuerzos de paz por parte de EE. UU.— se desarrollan de forma constructiva. Según el representante del Kremlin, existe una percepción creciente de que la postura de

Rusia está siendo comprendida por un número cada vez mayor de actores internacionales.

A su vez, Witkoff también calificó positivamente su encuentro con el re-

presentante oficial de Vladímir Putin. “Tuvimos una reunión muy positiva”, aseguró Witkoff, al ser preguntado al respecto por los periodistas una vez que las negociaciones finalizaron.

En este contexto, Davos deja de ser un simple foro económico para convertirse en un escenario de disputa geopolítica. Rusia sostiene que Ucrania atraviesa una situación crítica tanto en el frente militar como en el plano político, y que Estados Unidos es hoy el único actor occidental dispuesto a abordar las causas profundas del conflicto.

Moscú afirma no haber recibido ningún documento con los resultados de las últimas reuniones entre Washington, Europa y Kiev, una señal de desconfianza que refuerza la idea de negociaciones opacas y agendas ocultas. Para el Kremlin, el objetivo europeo es claro: cambiar la postura de Trump y preservar un status quo que consideran inaceptable.

La llegada de Kiril Dmítriev a Davos, con un mensaje directo contra el “viejo orden mundial”, sintetiza la estrategia rusa: confrontar el relato globalista, fijar condiciones innegociables y disputar, en el corazón del poder occidental, el rumbo de la arquitectura internacional.

“Preferimos el respeto a la intimidación”, afirmó el Mandatario francés

## Macron advierte que Europa resistirá las presiones de EE.UU.

T/HispanTV  
F/Cortesía  
Davos

“PREFERIMOS el respeto a la intimidación y la ley sobre la violencia, y Europa defenderá sus principios frente a cualquier intento de coerción”, declaró ayer Emmanuel Macron, presidente de Francia, visitando gafas de aviador en el Foro de Davos.

Macron ha alertado sobre las crecientes tensiones entre Europa y Estados Unidos en un



momento crítico para la economía global y las relaciones internacionales, señalando que la defensa de los principios legales y políticos del continente es

prioritaria frente a cualquier intento de presión unilateral.

El Mandatario francés ha destacado que aceptar la ley del más fuerte

podría poner en riesgo la autonomía europea y debilitar su influencia en los asuntos internacionales. Ante estas circunstancias, ha insistido en que Europa debe utilizar todos los instrumentos legales y comerciales disponibles, buscando proteger sus intereses sin recurrir a la confrontación directa.

Además, Macron ha puesto de relieve la unidad europea, afirmando que la cohesión entre los países miembros es clave para mantener la estabilidad y

la competitividad del continente. Ha subrayado que Europa debe actuar bajo principios de respeto mutuo y derecho internacional, y que prefiere el respeto y la ley sobre la brutalidad frente a cualquier intento de coerción.

Como ejemplo de la presión estadounidense sobre Europa, Macron ha citado la imposición de un arancel del 200 por ciento sobre vinos franceses y las amenazas de expandir los gravámenes a ocho países del continente si no aceptan la controvertida propuesta de compra de Groenlandia. Según Macron, estas acciones

ponen en riesgo la soberanía y la estabilidad económica del continente y requieren una respuesta coordinada desde la Unión Europea.

Finalmente, ha recordado que la defensa de la ley y del respeto mutuo constituye un imperativo ético y estratégico, fundamental para que Europa mantenga su papel central en el escenario internacional sin comprometer sus valores ni su autonomía.

“Todos deben ser iguales ante las reglas”, asegura el viceprimer ministro chino

## China alerta sobre la “ley de la selva” ante tensiones entre Trump y Europa

T/RT  
Davos

El vice primer ministro chino, He Lifeng, advirtió sobre el regreso de la “ley de la selva” a la arena mundial este martes en el Foro Económico Mundial de Davos.

“El mundo no debe volver a la ley de la selva, donde los fuertes se aprovechan de los débiles”, señaló el funcionario. “Todos deben ser iguales

ante las reglas; un muy pequeño número de países no debería disfrutar del privilegio de perseguir sus propios intereses egoístas”, agregó.

En su intervención, He también aprovechó para instar a la comunidad internacional a defender el libre comercio y el multilateralismo, así como a comprometerse con la cooperación y esforzarse por resolver las disputas a través del diálogo.

Las declaraciones del funcionario chino tienen lugar en medio de la creciente presión entre Europa y el presidente estadounidense, Donald Trump, quien anunció la imposición de un arancel de 10 % sobre todos los productos procedentes de ocho países europeos —todos ellos miembros de la OTAN: Dinamarca, Noruega, Suecia, Francia, Alemania, el Reino

Unido, los Países Bajos y Finlandia—, que enviaron fuerzas militares a Groenlandia en medio de las tensiones en torno a sus ambiciones de apoderarse de la isla danesa.

En consonancia con estas declaraciones, el ministro de Relaciones Exteriores ruso, Serguéi Lavrov expresó este martes: Ya no hay reglas en la escena mundial, se está jugando a “él que

es más fuerte, tiene la razón”, en una rueda de prensa sobre los resultados de la actividad diplomática del país.

El canciller aseguró que las consecuencias no sólo las sienten los países del Sur Global, los del Este Global, sino las naciones occidentales donde se revelan nuevas tendencias, agregando que “Groenlandia es un ejemplo revelador”, recalcó.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA	
PODER JUDICIAL	
Juzgado Noveno de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Trabajo y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.	
Caracas, 16 de octubre de 2025	
Área: 213°V-166°	
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2025-001228	
EDICIÓN	
SE HACÍA SABER	
A LOS HEREDEROS DESCONOCIDOS DE LA CUJUS COHINTA SILVA TORO, quien en vida fue venezolana, titular de la cédula de identidad N° V-223.857, fallecida el 3 de enero de 2020 y a todas aquellas personas que puedan ver afectados sus derechos en la pretensión contenida en la demanda que por PARCIÓN incurrieron los ciudadanos YASMIN PASTORNA CEDENO DE PAVIA y FRENZY JESÚS CEDENO SILVA, venezolanos, mayores de edad, de este domicilio y titulares de las cédulas de identidad N° V-4.424.539 y V-5.962.880, respectivamente, contra los ciudadanos ANGEL RAMON CEDENO SILVA, SAÚL JEAN CEDENO SILVA, BOLIVIA ELIZABETH CEDENO DE TORONILLA, EDGAR IGNACIO CEDENO SILVA, HELEN JESUS CEDENO SILVA, MIGUEL JESUS CEDENO SILVA y HENSEN JESUS CEDENO SILVA, venezolanos, mayores de edad y titulares de las cédulas de identidad N° V-3.398.005, V-3.502.633, V-4.360.533, V-2.785.917, V-5.962.892, V-6.154.394 y V-6.304.998, respectivamente, y que se sustancia en el asunto distinguido con el alfanumérico AP11-V-FALLAS-2025-001228, que deberán comparecer por ante la sede de este tribunal ubicado en el piso 3 de la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, dentro de los REBENT (60) DÍAS CONTINUAOS siguientes a la constancia en autos de la publicación, fijación y consignación del presente Edicto, para hacer valer sus derechos y puedan hacerse parte en dicho procedimiento. Con la advertencia que de no comparecer dentro del lapso señalado, les será designado Defensor judicial por el Tribunal, con quien se entenderá la citación y demás trámites del juicio. El presente Edicto deberá publicarse en los Diarios “EL UNIVERSAL” y “CORREO DEL ORINOCO”, de circulación nacional, con dimensiones que permitan su fácil lectura, durante ASIENTA (60) DÍAS CONTINUAOS, dos (2) veces por semana, conforme a lo previsto en el artículo 233 del Código de Procedimiento Civil y/o en la Gaceta Judicial de la República Bolivariana de Venezuela, en atención a lo establecido en la sentencia N° 704 dictada por la Sala de Casación Civil del Tribunal Supremo de Justicia en fecha 12 de diciembre de 2024.	
LAURENCE CAROLINA GARCÍA CEDENO, Juzgado 9º de Tercera Inst. C.M.I.D.	

A un año de administración del Mandatario republicano

## Miles se movilizan en EE.UU. contra políticas autoritarias de Trump

Rechazan incremento de redadas, presencia militar en ciudades, ataques contra inmigrantes, separación de familias, vigilancia masiva y el uso del miedo como herramienta de control social

T/ Telesur  
F/ Cortesía  
Washington

**A**lrededor de 900 movilizaciones pacíficas tuvieron lugar ayer en los EE.UU. en rechazo a los efectos negativos de la agenda de Donald Trump en los últimos 12 meses, que han afectado a las comunidades inmigrantes, de bajos recursos y otros sectores vulnerables.



Miles de personas se sumaron a las protestas para rechazar de manera masiva sus políticas. La toma de espacios públicos comenzó a partir de las 14H00 como parte de una jornada de lucha nacional

denominada Free America Walkout.

Los ciudadanos fueron convocados a abandonar el trabajo, la escuela y los comercios como forma de protesta y desobediencia civil, para tomar las calles

y cuestionar el autoritarismo y los métodos de fuerza del mandatario, que han fracturado al país, sembrado el miedo en cientos de comunidades y también lo han aislado diplomáticamente a nivel global.

La convocatoria plantea que una "América libre" comienza cuando la ciudadanía deja de cooperar con lo que describen como prácticas autoritarias y fascistas. De acuerdo con el llamamiento, la acción ciudadana propone interrumpir de manera coordinada las rutinas cotidianas que sostienen el poder, mediante ausencias laborales, estudiantiles y económicas, así como la organización de servicios comunitarios y encuentros de apoyo mutuo.

Esta movilización ocurre en un contexto que los organizadores describen como un "incremento de redadas en comunidades, presencia militar en ciudades, ataques contra inmigrantes, separación de familias, vigilancia masiva y el uso del miedo como herramienta de control social". A

un año de iniciar el segundo mandato de Trump, consideran que estas acciones representan una escalada que requiere una respuesta más contundente por parte de la sociedad civil.

En estos momentos, el 58 por ciento de los estadounidenses considera que Trump se ha concentrado en prioridades equivocadas, alejándose de la promesa central de mejorar el costo de vida y estabilizar la economía doméstica. El crecimiento económico apenas supera el 2 por ciento, la inflación roza el 3 por ciento y el desempleo alcanzó el 4,6 por ciento, el nivel más alto desde 2020.

Encuestas indican que seis de cada diez ciudadanos consideran excesivo el uso de la fuerza por parte del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE), lo cual confirma el alto rechazo a la represión migratoria y las deportaciones de Trump. Más de 600.000 personas han sido deportadas en los últimos 12 meses y cerca de 1.9 millones salieron voluntariamente del país.

Ambos países mantienen sólidas agendas de trabajo en beneficio mutuo

## Ministro del Interior de Rusia arriba a La Habana para fortalecer cooperación

T/ Telesur  
La Habana

**E**l ministro del Interior de la Federación de Rusia, Vladímir Kolokoltsev, arribó este martes a La Habana, donde desarrolla una agenda oficial que incluye reuniones bilaterales de alto nivel y actividades conmemorativas vinculadas

a la historia de la isla, informó la portavoz del Ministerio del Interior ruso, Irina Volk.

A través de su canal oficial de Telegram, la funcionaria confirmó la llegada del alto funcionario ruso y divulgó imágenes del recibimiento protocolar en el Aeropuerto Internacional José Martí, como parte de una visita

que refuerza el diálogo político y la cooperación estratégica entre Moscú y La Habana.

De acuerdo con la información ofrecida por la parte rusa, Kolokoltsev sostendrá encuentros de trabajo con autoridades cubanas, centrados en el fortalecimiento de los mecanismos de cooperación entre los órganos

del orden interior de ambos países.

Estos intercambios se inscriben en el marco de los acuerdos bilaterales existentes en materia de seguridad pública, combate al crimen transnacional, intercambio de experiencias técnicas y coordinación institucional, áreas consideradas prioritarias dentro de la

agenda de cooperación Rusia-Cuba.

Esta es la segunda visita oficial de Vladímir Kolokoltsev a Cuba. Su primer viaje tuvo lugar el 21 de noviembre de 2023, cuando ambas partes evaluaron el estado de la cooperación policial y avanzaron en nuevas líneas de colaboración.

Autoridades buscan frenar la violencia de bandas criminales

## Guatemala declara estado de sitio tras asesinato de nueve policías

T/ Telesur  
Guatemala

**E**l Congreso de Guatemala celebró su primera Sesión Ordinaria Adicional, en la que aprobó el Decreto 1-2026, mediante el cual quedó ratificado el Estado de Sitio decretado por el Ejecutivo tras los ataques perpetrados por grupos criminales que dejaron nueve agentes de la Policía Nacional Civil (PNC) fallecidos.

Durante la sesión celebrada la víspera, el

pleno dio luz verde a dos acuerdos legislativos orientados a brindar apoyo a las familias de las víctimas e iniciar el proceso de elección de magistrados de la Corte de Constitucionalidad.

La plenaria fue encabezada por el presidente del Congreso, Luis Contreras Colindres, y comenzó con un minuto de silencio en memoria de los policías que murieron el domingo 18 de enero, durante los motinamientos simultáneos registrados en los centros penitenciarios

Renovación I, en Escuintla; Fraijanes II; y el Sector 11 del Centro Preventivo de la zona 18, hechos que agravaron la crisis de seguridad en el país.

Con el respaldo de 149 diputados, la X Legislatura ratificó el Estado de Sitio, aunque con modificaciones, con el objetivo de restablecer el orden público tras los ataques atribuidos a pandillas.

La medida, que tendrá una vigencia de 30 días a nivel nacional, fue formalizada mediante el Decreto 1-2026 y bus-

ca frenar la escalada de violencia desatada luego de los motines carcelarios, durante los cuales grupos criminales tomaron el control de las prisiones y retuvieron a custodios como rehenes.

Entre las enmiendas introducidas por el Legislativo se incluye la restitución de la portación legal de armas, la autorización de actividades religiosas y culturales, así como la realización de reuniones vinculadas a procesos de elección de segundo grado, como la designación

del fiscal general, magistrados de cortes y otras autoridades del Estado.

Asimismo, con 147 votos a favor, el Congreso aprobó el Acuerdo Legislativo 3-2026, que contempla una compensación económica de Q300 mil para las familias de los nueve agentes fallecidos y Q100 mil para cada uno de los diez policías que permanecen hospitalizados.

El acuerdo también ordena a las autoridades competentes realizar una investigación exhaustiva de los hechos y adoptar medidas para prevenir y erradicar actos de violencia similares.

Durante aquella visita, el ministro ruso recorrió el Centro Fidel Castro Ruz, espacio dedicado al pensamiento político y al legado histórico del líder de la Revolución Cubana, y depositó una ofrenda floral en el Memorial al Soldado Internacionista Soviético, símbolo del vínculo histórico entre Cuba y la entonces Unión Soviética.

**REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA PODER JUDICIAL**  
Juzgado Noveno de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.  
Caracas, 19 de Enero de 2025  
215 y 166°  
**ASUNTO: APII-V-FALLAS-2025-00196**  
**EDICTO SE HACE SABER**  
A todas aquellas personas que se crean con derecho o interés legítimo directo y manifiesto sobre el bien inmueble constituido por una casa quinta N° 46, situada en la Avenida Táchira, de la Urbanización Los Andes, Parroquia El Recreo, Municipio Libertador, Caracas, cuyos linderos son: NORTE: en treinta y un metros con diez centímetros (31,0 mts) casa que es de Felipe Yaglani, SUR: con treinta y un metros con veinticinco centímetros (31,25 mts) casa que es de fua de María M. de Romer, OESTE: con ocho metros (8 mts) con la avenida Táchira a la cual de su frente, y ESTE: con ochenta metros (80 mts) con inmuebles que son o fueron de Rafael Viso M. e hijos, según consta del documento de propiedad que está registrado ante la Oficina de Registro Público del Segundo Circuito del Municipio Libertador del Distrito Capital, de fecha 4 de noviembre de 1963, bajo el N° 39, Tomo 4, Protocolo 1, que deberán comparecer por si o por intermedio de apoderados judiciales ante este Juzgado, aarse por citados dentro de los QUINCE (15) DÍAS CONTINUOS siguientes a la publicación, fijación y consignación en autos del edicto conforme lo dispuesto en el artículo 692 eiusdem, ello en la pretensión contenida en la demanda que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA, incoara la ciudadana EMERITA RIUANO MORA, contra el ciudadano JAIME CASAS YGLESIAS, que se sustancia en el asunto distinguido con el alfanumérico APII-V-FALLAS-2025-00196. El presente Edicto deberá publicarse en los diarios "EL UNIVERSAL" y "CORREO DEL ORINOCO", ambos de circulación nacional, durante SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS, dos (2) veces por semana, conforme a lo previsto en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil y/o en la Gaceta Judicial de la República Bolivariana de Venezuela, en atención a lo establecido en la sentencia N° 704 dictada por la Sala de Casación Civil del Tribunal Supremo de Justicia en fecha 12 de diciembre de 2024.

**LA JUEZ**  
**CAROLINA GARCIA CEDEÑO.**  
Juzgado 9º de 1era Inst. C.M.T.B

La columna del CIM

## Venezuela: Más ovarios que petróleo

Anabel Díaz Aché\*

Frente al más atroz ataque imperialista sufrido por Venezuela, a lo largo de su historia, su pueblo se ha crecido en conciencia histórica y disciplina revolucionaria, ganándose la admiración y respeto del mundo, tras la agresión militar de Washington a Venezuela, el pasado 3 de enero.

El propio Donald Trump tuvo que reconocer que la supuesta "operación quirúrgica" había sido dura y violenta, la férrea resistencia presentada por los militares y personal de seguridad presidencial cubanos y venezolanos, dejó un centenar de víctimas. Si bien, Trump logró el secuestro del Presidente constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, pese al costo en vidas, no alcanzó el deseado cambio de régimen en la Patria de Bolívar, por lo tanto, debió aceptar dialogar directamente con el chavismo, la única fuerza política del país, capaz de garantizar la estabilidad y

gobernabilidad. Para la administración Trump, está claro que la derecha venezolana no goza del respeto ni legitimidad.

Además, la fuerza militar estadounidense se encontró con una circunstancia inusitada, cuando la diputada Cilia Flores arriesgando su vida, exigió ser trasladada y encarcelada junto a su esposo, situación inédita que acrecienta el costo político a los perpetradores de la ilegal agresión. Esta decidida acción por parte de la primera dama, coloca, por su arrojo y valentía, su nombre en los anales de la historia. Acción que nos recuerda a aquel personaje de Saramago en su magistral obra *Ensayo sobre la Ceguera*, conocida como "la mujer del médico", quien decide mentir a los brigadistas sanitarios, asegurando que ella también se ha quedado ciega para mantenerse al lado de su esposo. Cilia, al igual que "la mujer del médico", sacrifica su seguridad y libertad para entrar volun-

tariamente en un entorno infrahumano y peligroso.

No obstante, a este primer choque con el talante de la mujer venezolana, Trump osa a escasas horas de bombardear Caracas y secuestrar al presidente en funciones, amenazar a Delcy Rodríguez, presidenta encargada, sus palabras textuales fueron: "Si ella no hace lo correcto, va a pagar un precio muy alto, probablemente más alto que Maduro". La respuesta no se hizo esperar, ante las amenazas directas del presidente estadounidense, Rodríguez declara: "Mi destino no lo decide sino Dios".

En el "Discurso Anual ante la Nación", Delcy Rodríguez señaló que "Si algún día me tocase, como presidenta encargada, ir a Washington, lo haré de pie, caminando, no arrastrada", haciendo alusión a la visita de cortesía para donarle el desacreditado Premio Nobel de la Paz, a su amo imperial, por parte de la opositora María Ma-

chado, demostrando que la mayor aspiración de la élite oligárquica venezolana es ser colonia norteamericana.

El obsequio de la medalla a Trump puede ser interpretado como un gesto de agradecimiento por los bombardeos al pueblo venezolano, cuyo lazo rojo está manchado con la sangre de nuestros mártires, lo que quedará como un signo imborrable de la extrema derecha en la memoria de los pueblos latinoamericanos.

En Venezuela, la rápida respuesta popular se expresó con las nutridas movilizaciones exigiendo la inmediata libertad de la pareja presidencial. El pueblo organizado tomó las calles y avenidas, en señal clara y contundente de que no aceptaremos ser neocolonia de nadie, en el actual enfrentamiento entre el hegemón herido que actúa desde la desesperación, y el pueblo bolivariano, consciente y organizado en la defensa para mantener el ejercicio pleno

de su soberanía sobre su territorio y recursos.

En la actual coyuntura mundial, las mujeres constituyen la primera línea de batalla en defensa de la vida, contra la barbarie que pretende imponer la hegemonía occidental, así quedó demostrado en la lucha de las mujeres palestinas por su territorio. Las venezolanas descendemos de la civilización caribe, cuyas mujeres nunca abandonaron sus territorios e hicieron frente al invasor español, logrando el predominio genético de su estirpe en nuestra población.

Mr. Trump, las mujeres venezolanas jefas de calles, las jefas de comunidad, las comuneras, estudiantes, soldadas, milicianas, somos del mismo linaje ancestral que Cilia Flores y Delcy Rodríguez, tenemos más ovarios que petróleo.

\*Investigadora del CIM

Centro Internacional Miranda  
presidencia.fundacim@gmail.com

### Taquitos del CIM

#### #BringThemBack

Este es el nombre de la campaña que se está impulsando por todas las plataformas con la exigencia de que el Gobierno gringo nos regrese al presidente Nicolás Maduro y a su esposa, la diputada Cilia Flores. No es una campaña más. Y no es una campaña en la que participan solamente venezolanas y venezolanos. Cada día se suman más y más hombres y mujeres de todos los rincones del mundo que sienten como propio este agravio, hombres y mujeres que mantienen la lucha y la esperanza de un mundo digno.

No es de extrañar este apoyo masivo. Por una parte, las circunstancias del secuestro de nuestro presidente y la primera dama constituyen una clara violación no solamente de toda norma jurídica internacional, sino incluso del propio derecho interno de los Estados Unidos, sustentada en acusaciones falsas como han reconocido los propios yankees.

Pero es que no estamos hablando únicamente de la suerte de Nicolás y Cilia. Venezuela ha liderado los esfuerzos por la construcción de ese mundo libre y digno para la humanidad, de lucha contra el fascismo y todas las variantes que la derecha se ha inventado. Es la suerte del mundo la que está en juego.

Nosotros los queremos de regreso. Los pueblos del mundo exigen que nos devuelvan a Nicolás y a Cilia.

#### ---000---

#### Trump como elefante en cristalería

Después de bombardear a Venezuela y secuestrar al presidente Maduro y a la primera dama Cilia Flores, Trump se comporta como elefante en una cristalería.

En la región, ha reiterado sus amenazas a Colombia, con acusaciones de facilitar el narcotráfico contra su presidente Gustavo Petro, a las que se suman las vertidas contra los pueblos hermano de Cuba y Nicaragua. El propósito es evidente: sembrar la división entre los gobiernos de la Patria Grande, alejar cualquier posibilidad de que se mantenga el apoyo entre nuestros países.

En el ámbito global, ha insistido en sus pretensiones de hacerse con el control de Groenlandia, de una u otra manera, por las buenas o por las malas, "para evitar que caiga en las manos de Rusia o China". Como era previsible, a pesar del lacayismo de los gobiernos europeos, estas pretensiones amenazan con romper la alianza euroatlántica e incluso con romper a la OTAN.

Parece que habrá que sentarse a ver los destrozos que en la cristalería mundial causa este elefante descontrolado.

#### ---000---

#### ¿Hacia el unipolarismo?

Después del derrumbe del Muro de Berlín y de la caída de la Unión Soviética hubo quien se

atrevió a pronosticar el fin de la historia. Creo que solamente quienes iniciábamos nuestra formación universitaria en la década de los '90 del siglo pasado recordamos al señor Fukuyama, más por nostalgia que por lo acertado de su predicción.

Era la época en la que los Estados Unidos dieron en diseñar lo que se llamó la *pax americana*. Era una pretensión esbozada en el *Proyecto para el Nuevo Siglo Americano*, documento elaborado en 1992 por Dick Cheney, Donald Rumsfeld, Paul Wolfowitz y compañía y que, a raíz del 11/9, se convirtió en el manual de ejecución política del gobierno de Bush y sus prioridades eran mantener la preeminencia de los Estados Unidos, excluir la emergencia de potencias rivales y diseñar el orden internacional conforme a los intereses gringos.

Se abría un período de unipolarismo. Pero ese siglo de la *pax americana* duró solamente un par de décadas. Algunos opinan que los acontecimientos que se están sucediendo en el mundo a raíz de los bombardeos contra Venezuela y el secuestro del presidente Maduro y la diputada Cilia Flores el mundo está volviendo por esta senda.

Desde el Centro Internacional Miranda creamos que este análisis es errado. La historia mostrará, más pronto que tarde, que más bien estamos entrando en la era del derrumbe definitivo del imperialismo.

## ¡Jamás de rodillas!

Jimmy López Morillo

En su contundente discurso del pasado jueves en la Memoria y Cuenta elaborada por nuestro jefe de Estado legítimo Nicolás Maduro, secuestrado junto a su esposa, la primera combatiente Cilia Flores, por el imperio genocida, la presidenta encargada, Delcy Rodríguez, dejó un mensaje claro: si en alguna oportunidad le tocara ir a Washington en cumplimiento de las funciones que por estas circunstancias le ha tocado ocupar, nunca lo haría de rodillas, repando, a conversar con quienes se creen los amos del mundo y cometan impunemente innumerables atrocidades.

El fondo de lo expresado tenía varios destinatarios, incluyendo por supuesto al engendro inquilino de la Casa Blanca, con su desbordada megalomanía y a quienes como pirañas lo secundan en sus pretensiones no solamente de apoderarse de las riquezas de nuestra Patria, sino de reconvertir a nuestra región en su “patio trasero” con gobernantes sumisos, serviles, dispuestos a entregar la soberanía de sus naciones, su independencia, a cambio de migajas.

En primera instancia, el objetivo de Delcy con su brillante alocución fue el pueblo venezolano, tanto los que respaldamos la Revolución Bolivariana, que somos la gran mayoría, como ha quedado evi- denciado una vez más bajo esta terrible coyuntura, como a quienes la adversan: más allá de la innegable superioridad tecnológica y militar, aparte de la saña, la falta de escrúpulos de quienes dirigen al imperio más genocida en la historia de la humanidad, aquí nadie ha asumido ni por un instante la posibilidad de convertirnos en una colonia estadounidense, salvo una paupérrima minoría que salió a celebrar antes de tiempo, jurando que sobre los cadáveres de nuestros más de cien mártires los marines bajarían como dioses a imponer un títere en Miraflores.

La advertencia fue sólida por nuestra Mandataria encargada a las venezolanas y los venezolanos, a todas las naciones del mundo, incluyendo tanto aquellas cuyos gobiernos salieron a condenar la brutal agresión contra nuestra patria y el terrible precedente que con la misma se creó con esa ignominiosa violación del derecho internacional, como a aque- llos que, genuflexos, corrieron a pegar brincos alrededor del amo haciéndole carantoñas: aquí nadie se ha entregado, aquí nadie ha renunciado a la herencia que nos legaron nuestros próceres, enca- bezados por nuestro padre, El Libertador Simón Bolívar.

Y la respuesta de millones de venezolanos ha sido igual de contundente: a este pueblo ¡jamás lo verán arrodillado ante ningún imperio!, por muy poderoso e inescrupuloso que sea.

jimmylopezmorillo@gmail.com  
Caracas

## Ayalada de José Arnaldo Ayala



## Real politik en rafaga

Walter Ortiz

Desafortunadamente y a pesar de todos los esfuerzos diplomáticos y de diálogo como alternativa a cualquier maniobra de escalada, que caracterizó en los últimos meses el accionar político del Presidente de la República Nicolás Maduro, lamentablemente el 3 de enero el escenario sucedió.

Por supuesto estaba entre los posibles cursos de acción de un despliegue militar propio de una élite de poder que se ha dado la tarea de tomar por la fuerza América Latina entera, dentro de una absoluta desesperación por su declinación estructural ante sus competidores geopolíticos.

La brutal agresión en contra de la República Bolivariana de Venezuela, ejecutada el 3 de enero por las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos, de lejos destruyó la zona de paz que América Latina tenía desde 2014, cuando la casi muerta Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños CELAC tenía vida y lo proclamó, al tiempo de mandar a dormir un derecho internacional que al sol de hoy simplemente no existe, siendo sustituido por la fuerza.

Por supuesto la heroicidad de los hombres y mujeres de Venezuela ha ido

construyendo una especie de normalidad en medio de semejante agresión, demostrando la capacidad de resiliencia que durante todos estos años ha tenido una nación sometida a todo tipo de maniobras para cambiar el régimen político de nuestro país, e instaurar una colonia cuyo mapa esté pintado de barras y estrellas, viejo anhelo de algunos tanques de pensamiento en Estados Unidos y hoy muy bien acompañado por sectores extremistas que no pueden esconder su alegría ante el daño causado a todo el pueblo de nuestro país.

También debemos destacar la templanza y fortaleza de la Presidenta Encargada Delcy Rodríguez, a quién le ha tocado junto al Alto Mando Político y Militar de la Revolución Bolivariana ni más ni menos que construir, en medio de esta agresión, las acciones conducentes que nos permitan preservar nuestra soberanía e Independencia Nacional, cuya línea está solo del lado del Proyecto Histórico Bolivariano, ya que desafortunadamente, y salvo honrosas excepciones, toda la oposición está recostada del lado de quienes regentan la Casa Blanca, casi echándole la culpa a Venezuela del ataque del 3 de enero, en

supuestos “análisis” que dan tristeza y pena ajena.

El contexto es muy complejo ya que el enemigo avanzará en una segunda fase que procura quebrar la institucionalidad venezolana, y en ello tratar de generar fisuras internas que terminen por echar por tierra el esfuerzo que hemos llevado a cabo para preservar la paz y estabilidad, aún después del ataque brutal del 3 de enero.

Debemos decirlo hasta la saciedad: la determinación estratégica de la élite de poder de los Estados Unidos es cambiar el régimen político de Venezuela, y para ese propósito no les resulta suficiente el secuestro del presidente Nicolás Maduro.

Debemos pelear y exigir su liberación, así como de la Primera Dama Cilia Flores, construir la paz, preservar nuestra independencia y sobre todo evitar que factores antinacionales le pongan la mano al poder político y militar de este país.

De lo contrario la República entrará en terapia intensiva.

walter1982@gmail.com  
Caracas

El Sistema se prepara para calentar sus escenarios

# La Sinfónica Simón Bolívar de Venezuela inaugura la temporada 2026 en Quebrada Honda

Para iniciar su programación artística por este año, El Sistema preparó conciertos completamente gratuitos los días 24, 25, 30 y 31 de enero

T/ Redacción CO  
F/ Cortesía Prensa El Sistema  
Caracas

Las Orquestas Sinfónica Simón Bolívar de Venezuela, Sinfónica Juan José Landaeta, Barroca Simón Bolívar y de Cámara Simón Bolívar son las agrupaciones seleccionadas para iniciar la programación de actividades académicas y artísticas de este año en el Centro Nacional de Acción Social por la Música,



Eugenio Carreño hizo una pausa de sus actividades en Lyon para tocar de nuevo en su país

en la localidad de Quebrada Honda, en Caracas.

Los directores Gonzalo Hidalgo, Boris Paredes y Andrés David Ascanio seleccionaron repertorios diversos que se presentarán los días 24, 25, 30 y

31 de enero en Quebrada Honda.

El sábado 24 de enero, a las 4:00 p.m., en la Sala Simón Bolívar, la Sinfónica Simón Bolívar de Venezuela, bajo la batuta del maestro Gonzalo Hi-

dalgo, ofrecerá un concierto que se paseará por obras del periodo romántico. Esta presentación, con entrada libre, abre la agenda que El Sistema ha preparado para este año.

El programa iniciará con la Sinfonía No. 38, en re mayor, K. 504 "Praga" de Wolfgang Amadeus Mozart; escrita en tres movimientos, seguida de la Sinfonía Fantástica, Op. 14 de Héctor Berlioz, una obra en cinco movimientos que narra la historia de un artista obsesionado con un amor no correspondido.

## LEGADO, CUATRO Y TROMPETA

La Orquesta Sinfónica Juan José Landaeta, bajo la dirección del maestro Andrés David Ascanio, subirá al escenario de la

Sala Simón Bolívar el domingo 25 de enero, a las 11:00 a.m., junto al solista Deogo Casanova en el cuatro, para interpretar el Concierto No.1 para cuatro, orquesta y percusión del maestro Orlando Cardozo, obra que será antecedida por El Caimán del también venezolano Paul Desenne. Para finalizar, fue seleccionada la obra Danzas sinfónicas de Serguéi Rajmáninov.

Por su parte, la Orquesta Barroca Simón Bolívar, presentará el concierto titulado ¡Qué Bach!, el viernes 30 de enero, a las 4:00 p.m., en la Sala Simón Bolívar, bajo la dirección musical del maestro Boris Paredes. El repertorio para esta ocasión busca exponer diversas obras de la prolífica y talentosa dinastía Bach.

Para cerrar este ciclo, la Orquesta de Cámara Simón Bolívar se presentará el sábado 31 de enero a las 5:00 p.m., nuevamente bajo la batuta de Andrés David Ascanio. Esta función contará con la participación especial del trompetista Eugenio Carreño Jr., principal de la Orquesta Nacional de Lyon en Francia; quien se formó dentro de El Sistema.

El repertorio incluirá Variations Gregoriennes sur un Salve Regina de Henri Tomasi. La interpretación contará con la intervención del reconocido organista Pablo Castellanos. Luego está previsto que suenen la obertura Sueño de una noche de verano, Op. 21 de Félix Mendelssohn; el Concertino pour trompette et orchestra de André Jolivet, con Eugenio Carreño como solista y Claudio Rubera en el piano, para cerrar luego con Elegía de Iker Mijares. Todos estos conciertos serán con entrada gratuita.

La entrega estuvo a cargo del ministro Ernesto Villegas

## Honrado con la Orden Francisco de Miranda Pedro Nolasco Calzadilla Álvarez

T/ Redacción CO  
Caracas

El pasado lunes 19 de enero, la presidenta encargada de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez Gómez, otorgó la Orden Francisco de Miranda en su Primera Clase "Generalísimo", post mortem, al periodista, historiador, escritor y militante comunista, Pedro Nolasco Calzadilla

Álvarez, quien murió el pasado domingo 18 de enero en Caracas a los 93 años.

La condecoración, entregada por el ministro para la Cultura, Ernesto Villegas, reconoce a Calzadilla Álvarez como un hombre "profundamente comprometido en su labor como docente e investigador, acciones que lo convirtieron en ganador del Premio Nacional de Historia". Además, la

distinción pone en valor su legado intelectual y su contribución en la formación de las nuevas generaciones.

Durante la ceremonia el ministro Villegas destacó la vida ejemplar del historiador y los aportes que hizo al país por medio de su obra. "Fue una vida fructífera que prosigue, continúa, porque dejó bastante escrito, dejó un ejemplo del que tendremos que seguir

abreviando en los desafíos que tenemos por delante. Nosotros tenemos la ventaja de que lo vimos enfrentar a los suyos con dignidad, con decoro, con rectitud, y con una absoluta coherencia entre lo proclamado y lo ejecutado", afirmó.

Como parte del homenaje, se dio lectura a un texto enviado por la Presidenta Encargada, Delcy Rodríguez, quien expresó su respeto y cariño a la familia Calzadilla. En sus palabras, Rodríguez definió a Calzadilla Álvarez como un venezolano insigne y un

"gracitano" orgulloso de su tierra, cuya voluntad formativa contribuyó a fortalecer lo afirmativo venezolano. La misiva resaltó que el ejemplo de hombres como "Don Pedro" representa la fuerza del revolucionario de todo tiempo y lugar, siendo "una energía que nos moviliza y se encuentra en cada paso que la vida nos presenta".

El acto de despedida del historiador contó con la presencia de familiares, amigos y allegados, quienes rindieron tributo a su memoria por medio de la música, la poesía y

El certamen arriba a su edición número 66

## Casa de las Américas de Cuba convoca a Premio Literario

T/ Prensa Latina  
La Habana

Casa de las Américas en su sede de Cuba abrió la convocatoria al Premio Literario 2026, que se celebrará del 20 al 24 de abril en La Habana.

El centro anunció que en su edición 66 podrán concursar obras inéditas en teatro, literatura testimonial y ensayo de tema histórico-social.

Según las bases, los textos deberán estar escritos en español y no

exceder las 500 páginas, con formato Times New Roman 12, a espacio y medio.

Los géneros de teatro y testimonial estarán reservados a autores latinoamericanos, mientras que el ensayo histórico-

social admite participantes de cualquier procedencia. Cada categoría otorgará un único premio y la publicación de la obra por Casa de las Américas, que podrá conceder menciones sin compromiso editorial.

Las obras deberán presentarse bajo seudónimo y no podrán haber sido premiadas ni estar en proceso de impresión al momento del fallo.

La institución cubana se reserva el derecho de publicar la primera edición en formato impreso o digital, según lo estipulado en la convocatoria oficial.

la lectura de fragmentos de su bibliografía.



J-30234908-7  
Organización Pafi, c.a.,  
Condominios - Inmuebles  
Teléf.: 267-65-46 - 267-08-72.

## CONVOCATORIA RESIDENCIAS

### DON ROBERTICO

Se convoca a todos los copropietarios de las RESIDENCIAS DON ROBERTICO, Ubicada en el Municipio Chacao, a una ASAMBLEA ORDINARIA DE PROPIETARIOS a realizarse en la sala de reuniones, a las 5:00 p.m. del día jueves 29 de enero del 2026, para tratar los siguientes puntos:

- 1.- Entrega Gestión Administrativa de Organización Pafi, C.A. (Ratificación Administradora).
- 2.- Entrega Gestión Junta de Condominio actual.
- 3.- Elección Junta de Condominio período 2026/2027.

En caso de no lograrse el quórum requerido, se convoca a una segunda Asamblea para el día jueves 29 de enero del 2026, a las 5:30 PM, en el mismo lugar y con los mismos puntos a tratar, y si tampoco se logra el quórum requerido, se convoca a una tercera y última Asamblea para el mismo día jueves 29 de enero del 2026, a las 6:00 PM, en el mismo lugar y con los mismos puntos a tratar, donde se tomarán las decisiones con los propietarios asistentes.

Debido a la importancia de los puntos a tratar, se agradece la puntual asistencia. En caso de no poder asistir, puede hacerse representar firmando la autorización anexa.

Caracas, 20/01/2026.

P/Organización Pafi, C.A.

Maduro, Cilia o nada

\* Los queremos de vuelta

\* Nosotros venceremos

Sexto venezolano que asistirá históricamente a estas gélidas competencias

# Nicolás Luis Claveau-Laviolette competirá en Juegos Olímpicos de Invierno 2026

El nativo de Lechería es el primer criollo en participar en el esquí de fondo, en la cita olímpica que se celebrará en Milán-Cortina donde participará en el sprint de un kilómetro y la carrera de 10 kilómetros

TyF/ COV-Mindepote  
Caracas

**N**icolás Luis Claveau-Laviolette dejó Venezuela a los dos años por compromisos laborales de sus padres en Canadá. 18 años después regresó para actualizar sus documentos y completar su inscripción en los Juegos Olímpicos de Invierno Milán-Cortina 2026, que se celebrarán del 6 al 22 de febrero.

El esquiador competirá en dos pruebas de esquí de fondo en Milán-Cortina 2026: el



El joven de 20 años nació en Lechería, estado Anzoátegui

sprint de un kilómetro y la carrera de 10 kilómetros, en el Tesoro Cross Country Skiing Stadium, disciplinas que se disputarán el ocho de febrero bajo condiciones climáticas exigentes, con temperaturas cercanas a los -5 °C.

Y Venezuela tiene experiencia en Juegos Olímpicos de Invierno. La primera vez fue en Nagano, Japón, 1998 con Iginia Boccalandro en luge, y repitió

en Salt Lake City, Estados Unidos 2002, junto a Julio César Camacho, Chris Hoeger y Werner Hoeger, todos en luge; Werner Hoeger, también en luge, participó en Torino, Italia 2006; mientras en Sochi, Rusia 2014, rivalizó Antonio Pardo Andretta en esquí alpino. Y ahora está Nicolás Luis, siendo el primero en el esquí de fondo. En general, sería el sexto compatriota en hacerlo.

“El esquí de fondo es un deporte muy técnico y tienes que empezar joven para lograr un buen nivel de competición. Empecé por mi padre que también hace esquí de fondo, cuando tenía unos 10 años en Québec. Es un sueño representar a Venezuela”, contó el atleta nacido en Lechería, estado Anzoátegui.

Actualmente estudia ingeniería civil en la Universidad de Québec, Canadá. Claveau vive desde entonces en Canadá con una estadía de dos años en Lima, Perú, también por compromisos laborales de su padre.

El esquiador logró los puntos de clasificación olímpica en Ruka, Finlandia, tras completar los 10 kilómetros con 28 minutos, 32 segundos y tres centésimas, para acumular 214,10 puntos (en el esquí, los puntajes para los mejores atletas, son los más bajos). Claveau necesitaba menos de 300 puntos para alcanzar el objetivo.

“Caracas es una ciudad que me gusta mucho. Hay muchas montañas, muchas playas. Es un país que llevo en mi corazón siempre. Siempre quise volver a Venezuela”, contó Claveau, quien trajo al país su pasaporte vencido, desde cuando cambió de país de residencia.

“Estoy aprovechando para practicar el español”, señaló entre risas el atleta que fue recibido por el ministro del Deporte, Franklin Cardillo; y la presidenta del Comité Olímpico Venezolano (COV), María Soto.

En el marco de su visita oficial al país, el atleta de esquí de fondo dirigió un mensaje especial a la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez, como muestra de gratitud y compromiso por el respaldo institucional brindado a su participación en los Juegos Olímpicos de Invierno.

“Un saludo presidenta, estamos aquí en Venezuela haciendo los trámites correspondientes para poder cumplir un sueño de representar a mi país de nacimiento en Italia, el orgullo no me cabe en el pecho, estoy muy emocionado y agradecido por el recibimiento, me han tratado como un rey”, reconoció.

Para liderar el proyecto mundialista del año 2030

## Oswaldo Vizcarrondo asume como director técnico de la vinotinto

T/ Redacción CO-AVN  
Caracas

**L**a Federación Venezolana de Fútbol (FVF) formalizó este martes la designación de Oswaldo Vizcarrondo como nuevo director técnico de la selección nacional absoluta. El anuncio, realizado por el presidente del organismo, Jorge Giménez, establece el inicio de un proceso orientado al proyecto mundialista del año 2030.

Vizcarrondo llega al cargo tras su desempeño en categorías formativas, donde dirigió a las selecciones Sub-15 y Sub-17. Con esta última, alcanzó la ronda de octavos de final en el mundial de Catar, luego de la fase de grupos con resultados que incluyeron una victoria 5-0 ante Inglaterra.

El exfutbolista también cuenta con experiencia previa en el fútbol francés con el club Nantes y cumplió períodos de técnico interino tanto en el equipo masculino absoluto como en el femenino. El nuevo cuerpo técnico está conformado por

profesionales con trayectoria en eliminatorias sudamericanas y torneos internacionales.

Cléber Xavier, quien trabajó con Tite en la selección de Brasil y el club Corinthians, asumirá el rol de asistente técnico, y la preparación física estará a cargo del uruguayo Oscar Ortega, reconocido por su labor en el Atlético de Madrid y su participación con la selección de Uruguay en el Mundial de 2022.

El equipo se completa con el colombiano Néstor Marín como preparador de porteros, integrante del cuerpo técnico campeón de la Copa Libertadores en 2004 con Once Caldas, además de su trabajo con las selecciones de Colombia y México. Como segundo asistente técnico fue ratificado Marcos Mathias.

La directiva de la FVF señaló que la conformación de este grupo de trabajo multidisciplinario busca integrar estándares internacionales de preparación física y táctica con el conocimiento del fútbol local para enfrentar los próximos compromisos de la selección absoluta.

MVP en segunda semana del todos contra todos

## Andrés Chaparro y sus extrabases ayudan a las Águilas del Zulia

T/Eduardo Chapellín  
Caracas

“Siempre uno tiene que hacer ajustes. Por lo menos en la Navidad me puse a ver videos y vi que estaba dando más hits. Hice los ajustes mínimos y comenzaron a salir los extrabases”, señaló el iniciativa por Águilas del Zulia, Andrés Alfonso Chaparro.

Y esa fórmula le resultó, ya que fue el MVP en la segunda semana del todos contra todos. En seis careos promedió .478 (23-11), incluyendo cuatro jonrones con seis anotadas y nueve remolques. Dejó OBP de .556, 1.000 de SLG y un OPS de 1.556.

Hasta el lunes tiene seis vuelacercas en general, igualando la mayor cantidad para la franquicia que él mismo estableció en la campaña 2024-2025,

ocupando ahora el segundo lugar histórico para los rapaces con 12, quedando a cuatro de los 16 que tiene Ernesto Mejía.

Chaparro precisó que “estoy bateando más parado, no tan agachado y es lo que ha hecho ‘clinch’ (prender) para mí. Estaba ligando sobre trescientos, pero no estaba produciendo muchos extrabases y trayendo carreras”.

Y le ha funcionado. En 23 careos en ronda regular logró un jonrón, dos dobles y diez remolques. Y en apenas diez choques en este todos contra todos acumula seis vuelacercas y trece traídos al plato.

“Hasta ahora el equipo (Nacionales de Washington) no me ha dicho nada, sino que juegue hasta donde lleguemos. Sólo seguir haciendo lo que yo sé hacer y llegar lo mejor posi-

ble a los entrenamientos primaverales”, aclaró este merideño.

### CUALQUIER ROL

“Mi meta siempre ha estado clara de que puedo resolver en cualquier rol que me den en un equipo. Crecí jugando en tercera base, pero en los últimos años Washington me ha puesto en primera. También me enfocó más en mejorar con la defensa en esa posición”, prosiguió el joven de 26 años que, quiéralo o no, debe pensar en el papel de utility para así lograr establecerse en las mayores.

Debutó hace dos torneos en la MLB con los “patriotas”, luego de estar varios años en las menores con Yanquis de Nueva York y comenzar con Cascabeles de Arizona en 2024. Luego de dos zafras arriba con Washington acumula 67 encuentros y batea para .203 (187-38), incluyendo catorce dobles y cinco vuelacercas, para 16 anotadas y 20 empujadas con doce pasaportes y 46 ponches.

En un acto de movilización popular, diversos movimientos artísticos y ciudadanos se concentraron ayer en la plaza Bolívar de Caracas con el objetivo de redactar cartas dirigidas al presidente Nicolás Maduro Moros y a la primera dama, Cilia Flores.

La jornada contó con una masiva participación en la denominada Tribuna Poética, donde los asistentes manifestaron sus mensajes de aliento a través de la escritura.

La viceministra de las Artes, Mary Penjeam, resaltó que estas cartas simbolizan la fortaleza del pueblo ante la situación de cautiverio que atraviesan las autoridades. Penjeam enfatizó que, bajo la gestión de la presidenta encargada Delcy Rodríguez, el movimiento chavista mantiene una unidad inquebrantable y firme en sus convicciones.

Desde el colectivo "Susrurarte", Mariela Zabala explicó que la iniciativa busca sensibilizar a los captores mediante el poder transformador de la palabra escrita. Los participantes confían en que este mensaje masivo y unificado logre generar un cambio profundo en la conciencia de quienes mantienen la medida restrictiva.

T/ Redacción CO-AVN

F/ Cortesía

# Cultores y artesanos exigen que los devuelvan ya

